



H. Cámara de Diputados de la Nación

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve:

Expresar beneplácito por el logro obtenido por la Universidad de Buenos Aires, al consagrarse como la mejor universidad iberoamericana por séptimo año consecutivo, según el ranking global QS, y convertirse en la primera universidad en mantenerse tantos años como la mejor de la región.



H. Cámara de Diputados de la Nación

Fundamentos

Señor Presidente:

Tras conocerse los resultados del ranking global QS de universidades, la Universidad de Buenos Aires (UBA) obtuvo el puesto 69 a nivel global y volvió a quedar como la primera de Iberoamérica, en un ranking mundial de universidades. De esta manera, se afianza en este último título, el que obtiene por séptimo año consecutivo y se convierte en la primera universidad en mantenerse durante tantos años como la mejor de la región.

La consultora británica Quacquarelli Symonds elabora desde el año 2004 el “QS World University Rankings”. El ranking midió unas cuatro mil universidades, entre las que luego seleccionó y evaluó 1673 universidades de todo el mundo. Se trata de uno de los rankings universitarios más reconocidos y utilizados como referencia, a nivel internacional. La clasificación QS se basa en los siguientes indicadores: la reputación académica, la reputación desde el punto de vista del empleador, las citas por profesor y la capacidad de la enseñanza a través del ratio profesor/estudiante, además la UBA es la única gratuita, masiva con ingreso irrestricto.

Desde el año 2014, la UBA escaló 140 posiciones y se convirtió en la única institución pública, masiva, intensiva en investigación y gratuita en ocupar un lugar tan alto en el ranking.

“Alberto Barbieri, rector de la UBA desde 2014, destacó que “este resultado es, fundamentalmente, un reconocimiento a las y los estudiantes, docentes, investigadores y no docentes que con su trabajo cotidiano construyen la mejor universidad pública de la región.” (“Ranking Global QS”, 08/06/2021, disponible en: <http://www.uba.ar/noticia/20233>).

Sobre la adaptación de las clases en un contexto de pandemia, el máximo responsable de la casa de estudios indicó que “se están pudiendo cursar más de 4 mil materias a nivel virtual” y que, en 6 meses, capacitaron a 15 mil docentes en el proceso que llevó a convertir las clases presenciales en virtuales.

Por lo expuesto, en reconocimiento de la labor de esta casa de estudios, solicito a mis pares su acompañamiento en la presente iniciativa.

Rosa Rosario Muñoz

Diputada Nacional